

El mundo, y en particular España, está atravesando una de las más graves situaciones de crisis global que recuerda la historia contemporánea. La Fundación SIP dedicó el año 2013 a estudiar en qué medida la crisis y su gestión afectan gravemente la vida digna de las personas y en concreto los derechos humanos. Al mismo tiempo, el deterioro ha llegado a los proyectos colectivos de convivencia, tanto a un nivel nacional como internacional y global. El proyecto de Europa había sido uno de los más apreciados, tanto por su entidad como por su significado, para un continente desgarrado durante el siglo XX por enormes enfrentamientos nacionalistas. También en la transición española, Europa constituyó un puerto para la esperanza.

La Fundación Seminario de Investigación para la Paz y la Sección de Derechos Humanos del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, han creído oportuno analizar y debatir el impacto de la crisis y su gestión en el proyecto europeo. Hay razones añadidas. Hace 100 años tuvo lugar la primera gran guerra civil europea (luego mundial, 1914-1918). Se van a celebrar en este mismo año elecciones al Parlamento europeo. Por ello proponen como seminario central para 2014 el **“Impacto de la crisis en el proyecto europeo”**. ¿Está realmente amenazado el proyecto europeo? ¿Cuál es la sensibilidad ciudadana hoy? ¿Qué Europa tenemos, qué Europa queremos? ¿Se afianza una fractura centro-periferia en la UE? No es justo olvidar los grandes logros del proyecto europeo, uno de los más ambiciosos y novedosos en el mundo, pero se exige lucidez sobre la crisis que le afecta y su futuro.

Las sesiones de trabajo constan de dos partes:

- El **viernes** señalado, a las 19.30 horas, se introducirá el tema y se expondrán las ponencias en acto público.
- El **sábado**, de 10 a 13.30 horas, tendrá lugar la profundización y debate, en acto restringido a los miembros del seminario y a quienes se admita previa solicitud.

FUNDACIÓN SIP SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN PARA LA PAZ

El Seminario de Investigación para la Paz (SIP) fue instituido en 1984 vinculado al Centro Pignatelli de Zaragoza. En 2002 comenzó una nueva etapa como Fundación del Centro Pignatelli con personalidad jurídica propia. Es independiente en su orientación y su objetivo es contribuir a la investigación para la paz en un marco interdisciplinar. Tiene suscritos convenios de colaboración con el Gobierno y con las Cortes de Aragón, instituciones que por ello poseen un representante en el Patronato. También mantiene un convenio particular de colaboración con la Universidad de Zaragoza, que da reconocimiento académico a sus cursos. Es miembro fundador de AIPAZ (Asociación Española de Investigación para la Paz). Desde 2004 la Fundación SIP está asociada al Departamento de Información Pública de Naciones Unidas en Nueva York.

Posee una importante biblioteca especializada abierta a todos los interesados. Propone cada año un proyecto colectivo de trabajo articulado en sesiones de estudio y debate, programa cursos monográficos, especializa a sus miembros en la investigación, elabora informes y propuestas, convoca las jornadas Aragonesas de Educación para la Paz y pretende llegar a la opinión pública a través de los medios de comunicación y movimientos sociales. Colabora estrechamente con otras instituciones dedicadas a la investigación para la paz en el ámbito nacional e internacional.

Desde 1986 ha publicado 27 obras colectivas. Las últimas son: *Asia, escenario de los desequilibrios mundiales* (2000), *La paz es una cultura* (2001), *La inmigración, una realidad en España* (2002), *Pacificar violencias cotidianas* (2003), *El pulso de América Latina* (2004), *Propuestas para una agenda de paz* (2005), *Afrontar el terrorismo* (2006) y *El Mediterráneo, ¿confrontación o encuentro?* (2007), *El agua, derecho humano y raíz de conflictos* (2008), *La emergencia de China e India* (2009), *Todavía en busca de la paz* (2010), *África subsahariana, continente ignorado* (2011), *Las paces de cada día* (2012), *El Mundo árabe en la encrucijada* (2013) y *Los Derechos Humanos en tiempo de crisis* (en prensa). Ha publicado un número importante de monografías e informes.

En 1988 recibió de Naciones Unidas el premio Mensajero de la Paz, en 1999 se le otorgó el premio León Felipe por la Paz y, en 2009, el Premio Aragón.

IMPACTO de la CRISIS en el PROYECTO EUROPEO



Con la colaboración de



Fundación SIP

Centro Pignatelli. Pº de la Constitución, 6
E5008 Zaragoza · Tel. +34 976 21 72 15 · Fax +34 976 23 01 13
sippi@seipaz.org · <http://www.seipaz.org>
www.facebook.com/fundacionssip

ZARAGOZA

2014



www.seipaz.org

17-18 enero

EL PROYECTO EUROPEO AMENAZADO

Valoración de la sensibilidad ciudadana: estados de ánimo y razones en y sobre Europa

Fernando Vallespín, catedrático de Ciencia Política, Universidad Autónoma de Madrid.

El proyecto europeo, logros y fracturas: qué Europa tenemos, qué Europa queremos

Mercedes Guinea Llorente, profesora de Relaciones internacionales, Universidad Complutense.

7-8 febrero

FRACTURA NORTE-SUR EN EL INTERIOR DE EUROPA

Alemania y los países periféricos: ¿una Europa alemana?

Ignacio Sotelo, catedrático de Sociología, Universidad de Berlín.

Portugal, un caso cercano en el sur europeo

José Manuel Pureza, profesor de Relaciones Internacionales, Universidad de Coimbra.

28 febrero-1 marzo

EL EURO Y EL MENGUANTE MODELO SOCIAL

¿Puede el euro ir más allá de su actual lógica? ¿Cómo afectará la crisis a la política económica y al proyecto europeo?

Antón Costas, catedrático de Política Económica, Universidad de Barcelona.

El modelo social europeo: ¿seña irrenunciable o despertar amargo de un bello sueño?

Milagros Pérez Oliva, redactora jefe de Opinión en *El País*.

21-22 marzo

LA CONSTRUCCIÓN POLÍTICA EUROPEA

La difícil construcción política y el impacto de la crisis en la legitimidad democrática

José Ignacio Torreblanca, profesor titular de Ciencia Política en la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

Instituciones, mercados, ciudadanía y gobernanza democrática

Daniel Innerarity, catedrático de Filosofía Política y Social y director del Instituto de Gobernanza Democrática de San Sebastián.

4-5 abril

LA PROYECCIÓN EXTERIOR Y LA ARQUITECTURA DE LA SEGURIDAD

Peso de la UE en el mundo y servicio exterior: relación con las potencias antiguas y emergentes

Natividad Fernández Sola, profesora titular de Derecho Internacional Público y RRLL, Universidad de Zaragoza y Visiting Professor, Higher School of Economics, Moscú.

Europa y la seguridad internacional: el caso de los cambios en el mundo árabe y Próximo Oriente

Mariano Aguirre, director de The Norwegian Peacebuilding Resource Centre, Oslo.

24-25 octubre

¿ES TAMBIÉN EUROPA UNA CULTURA?

Identidad, pluralidad, límites y futuro cultural en Europa ¿un demos europeo sin una cultura común?

Javier de Lucas, catedrático de Filosofía del Derecho y Filosofía Política, Universidad de Valencia.

Ética pública protestante y católica ¿una frontera política? Pasado y futuro de las Iglesias en Europa

Juan Antonio Estrada, catedrático de Filosofía en la Universidad de Granada.

7-8 noviembre

PERIODISMO Y DEPORTE EN UN TIEMPO DE CRISIS

Hacer periodismo en el contexto de la crisis del proyecto europeo

Rosa Massagué, periodista y analista internacional, *El Periódico de Cataluña*.

La función extradeportiva y europea del fútbol

John Carlin, escritor y periodista.

